

TARIFAS:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. „ 0-05
 „ atrasado. „ 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción y Administración
 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Licdo. don Joaquín Aguilar y a la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Nº III

San José, miércoles 3 de Junio de 1903

Número 785

—OBSERVACIONES—

El día se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director, ó al Administrador.

AGENTES
DE
EL DIA

Cartago	Jesús Salazar R.
Alajuela	Gustavo Paniagua.
Heredia	Nicolás Cartín
Barba	
Santa Bárbara	
Limón	F. F. de Altamira
Santiago	José Rojas
Juan Vías	Federico Aymerich
San Ramón	Jenaro Vargas M.
La Unión	Máximo Solano
Escazú	Benjamín Herrera
Santo Domingo	Víctor M. Sáenz
Desamparados	Rafael Solano
Grecia	J. Elías Ramos
Naranjo	J. Elías Ramos
Puntarenas	Carlos Clavera
Esparta	Gerardo Ugalde
Liberia	Gonzalo Villar
Atenas	Virgilio Alvarado
San Mateo	Fidel Quesada
Palmares	Trino Araya M.
Miramar	Mateo Mena
Sa. María de Dota	Daniel Flores
Guadalupe	Santiago Segura b.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Dinero al oyo tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. Se me encontrará en mi barbería frente al Carmen.

ELÍAS ARTAVIA S.

AVISO

Se venden las siguientes fincas de propiedad de la Casa J. R. R. Troyo & Ca.:

En Cartago:

1ª—La que era de don Salvador Gurdían sita en Navarro, que es terreno sembrado de café con una casa, lindante: Norte, tierras del común del barrio de San Francisco, río Navarro en medio. Sur, terrenos de don Jesús Jiménez. Este y Oeste, propiedad de Juana Sancho.—Mide como tres manzanas.

2ª—La que era de Crisanto Matamoros sita en Río Claro, barrio de San Francisco, que es terreno de café, lindante: Norte y Este, propiedad de Francisco de Paula Coto. Oeste, camino de Navarro y río del Agua Caliente. Sur, propiedad de Crisanto Torres.—Mide como dos y media manzanas.

3ª—Un derecho de ₡ 1,146-35 proporcional á ₡ 1,500 en que se valoró la finca, tomo 372, folio 398, número 8,492, que era de Felicitas Brenes, sita la finca en San Juan de Tobosi y cultivada de potrero; lindante: Norte, propiedad de Tomás Fuentes. Sur, ídem de León Fuentes. Este, ídem de Tomás Fuentes y Oeste la entrada á esta finca y propiedad de Tomás Fuentes.—Mide 23 manzanas 3,543 varas cuadradas.

4ª—Un derecho de ₡ 1,146-35 proporcional á ₡ 1,500 en la finca tomo 415, folio 321, número 15,552, asiento 5, que era de la misma señora Felicitas Brenes, situada la finca en la Peña y es terreno de agricultura. Linda: Norte, camino en medio propiedad de Ramón Aguilera y Lino Fuentes. Sur, tierras de los vecinos de Guadalupe y Concepción. Este, propiedad de Lucas Cordero. Oeste, ídem de los vecinos de Guadalupe. Mide la finca 15 hectáreas, 37 áreas, 57 centiáreas 113 decímetros cuadrados.

5ª—La finca que era de Cristóbal Gamboa que es terreno cultivado parte de café y parte de potrero y montaña sita en Palomo, lindante: Norte y Este, propiedad de Concepción Castillo y José María Guzmán. Sur, Río Palomo, camino en medio y tierra del pueblo de Orisi. Oeste, propiedad de Simón García, Río Grande. Mide 22 hectáreas, 49 áreas, 43 centiáreas, 64 decímetros cuadrados.

6ª—Otra finca que era del mismo Cristóbal Gamboa, sita como la anterior, cultivada de potrero en parte y el resto de montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y Manuel Gómez. Sur, ídem de Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Oeste, ídem de Pedro Albertazzi, y Este, ídem de los herederos de Ciriaco Coto. Mide 37 manzanas.

7ª—Otra finca que era del mismo Gamboa, sita como la anterior, terreno de cafetal y monte, lindante: Norte, propiedad de Pedro Albertazzi. Sur, ídem de Cristóbal Gamboa. Este, ídem del citado Albertazzi y Oeste, ídem del citado Gamboa. Mide 2 manzanas 5,325 varas cuadradas.

8ª—Otra que era del mismo Gamboa, sita en Orosi, terreno de potrero y montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y José María Chaves. Sur, ídem de José Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Este, ídem de José Concepción Castillo. Oeste, Río Grande de Reventazón en medio, terrenos de a legua de la villa del Paraíso. Mide 53 manzanas 1,031 varas cuadradas.

En Limón:

9ª—Terreno que era de la señora Athalia Forrestier, en montaña parte de la sección Oeste del Lote número 18 del primer orden, sito en la primera división atlántica, lindante: Norte, línea férrea á cien pies ingleses de distancia. Sur, lote número 18 de segunda orden, calle en medio. Este, la parte de este mismo lote número 18 de primer orden de Adán C. Muller. Oeste, propiedad de Athalia Forrestier. Mide 48 hectáreas, 92 áreas, 27 centiáreas.

En San José:

10.—Terreno cultivado parte de café, parte de potrero, parte de cultivar granos y parte de montaña sito en Santa Ana, que era de Rafael Arroyo, lindante: Norte, propiedad de José Chavarría Carvajal. Sur, calle en medio ídem de Pablo Angulo y Rafaela Delgado. Este, propiedad de Juan Guerrero y Rafael Porras. Oeste, calle en medio propiedad de José María Villalobos. Mide como 9 hectáreas 78 áreas 45 centiáreas 44 decímetros cuadrados

11.—Terreno parte de potrero y el resto en montaña con dos casas, que era de Juan Julio Ricardo, sito en Los Frailes, lindante: Norte, Sur y Oeste: propiedad de Virgilio Mena Jiménez. Este: calle en medio propiedad de Vicente Núñez y Cornelio Mena. Mide el terreno como 4 hectáreas 8922 metros 72 decímetros cuadrados.

En San Ramón:

12.—Terreno de café que era de Ramón Salas sito en el centro de la Villa de San Ramón, lindante: Norte, calle en medio propiedad de Juan Bermúdez. Sur, propiedad de Ramón Salas. Este, calle en medio ídem de la sucesión de Paulino Acosta. Oeste, propiedad de Ramón Salas. Mide 17 áreas 47 centiáreas 24 decímetros cuadrados.

En Heredia:

13.—Finca que era de don Pedro Gutiérrez Sáenz, q' es terreno de café sito en la tercera manzana al sur de la Plaza Principal de Heredia, lindante: Norte, calle pública en medio propiedad de Braulio Morales. Sur, ídem de herederos de Gertrudis Madrigal. Este, ídem de Francisco González Zumbado. Oeste, ídem de Joaquín Gutiérrez y Joaquín María Flores. Mide: 7 metros 524 milímetros de frente por 41 metros 800 milímetros de fondo.

14.—Otra que era del mismo señor Pedro Gutiérrez que es una casa de habitación con el solar en que está ubicada sitos en la segunda manzana al sur de la Iglesia Parroquial de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Blas Zamora. Sur, calle pública en medio propiedad del Presbítero Benito Sáenz y herederos del finado Juan Sáenz. Este, calle pública en medio propiedad del citado Presbítero. Oeste, propiedad de Juan María Marchena y Leocadia Cartín. Mide la casa como 30 varas de frente por igual fondo, y el solar 30 varas de frente por 60 varas de fondo.

15.—Otra que era del mismo señor que es una casa y solar sitos en el centro de la ciudad de Heredia. Linda: Norte, calle en medio propiedad de Juan Quesada. Sur, propiedad de Manuel Solano. Este, ídem de Manuel Aguilar, Oeste, calle pública en medio propiedad de José Quesada. Mide la casa 9 varas de frente por 5 varas de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 varas de fondo.

16.—Casa y solar que eran de Buenaventura Ortiz Jiménez, sitos en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Amado Rosabl. Sur, ídem de Juan Quesada y Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio ídem de Josefa González. Oeste, propiedad de Soledad Sancho. Mide la casa 8 metros 360 milímetros de frente por 20 metros 900 milímetros de fondo.

17.—Solar que era del mismo señor Ortiz, sito en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Ezequiel Fonseca. Sur, ídem de Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio propiedad de herederos de Nicolás Hernández. Oeste, ídem de Joaquín Fonseca. Mide 2 metros 90 mm. frente por 17 metros 556 mm. fondo

18.—Solar cultivado de café con una casa que era de Federico Vellarde, sita como la anterior, lindante: Norte, propiedad de Rogelio Bernini. Sur, ídem de Juan Pedro Chaverri. Este, ídem del citado Bernini. Oeste, ídem de José María Camacho. Mide el solar y la casa 11 metros frente y 7 de fondo.

Para precio y demás condiciones entenderse con J. R. R. Troyo y Compañía en liquidación, oficina del Licenciado don Alberto Pacheco.

San José, 1º de Mayo de 1903.

EL DIA

Director,
Rafael Alpizar A.

Administrador,
Faustino León

San José, 3 de junio de 1903

Nicaragua

LA REVOLUCIÓN Y EL GOBIERNO

He ahí frente á frente dos adversarios sañudos.

Los revolucionarios, en número como de setecientos hombres, están encerrados en la isla de Ometepe.

Hace hoy dieciocho días que el Gobierno capturó *El Victoria*, y, sin embargo, no ha podido todavía enfrentarse á los revolucionarios de Ometepe.

El Gobierno ansia por capturarlos, dispone de elementos cuantiosos y tres vapores de transporte.

Los revolucionarios tienen sólo uno, *El 93*, mas no pueden aprovecharlo sino para un caso de necesidad extrema.

El Gobierno está en el deber de reducirlos y tendrá que echar sobre la isla millares de hombres.

Encerrados los revolucionarios, sin retirada fácil, tendrán que combatir. Amenazados ya por el Presidente, saben que la muerte los espera. Se les procurará dar caza como á fieras — ¿Quién, en lance tal, no se decide á vender cara la vida?

El Gobierno do Guzmán cometió la equivocación de rodear completamente á los revolucionarios de Nagarote. Sin salida posible, éstos se batieron como leones. No había más remedio que defender la vida con la tenacidad y el valor.

Y Nagarote, de conquista fácil, convirtiéndose en descalabro para el Gobierno. Se olvidó esta advertencia: al enemigo, puente. Acosarlo, mas dejándole salida. Ello es humano.

Y si con tal sentido no miramos al contrario, la vida de quienes sitian vuelve también por los fueros de la humanidad.

¡Oh!, á enemigo que huye, puente de plata.

Esfuércense los partidos, empuñense los nicaragüenses por llegar á un avenimiento.

Y si ello es posible, búsquese un *modus vivendi* entre el Gobierno y la oposición, entre la autocracia armada y la libertad inerme, pero briosa y persistente; una componenda entre el instinto y la aspiración, entre el ímpetu de la fuerza material y el valeroso esfuerzo de las especulaciones de la democracia.

Concertemos las fuerzas vivas de la sociedad.

Establezcamos la paz. ¡Fundemos repúblicas!

(De "El Pacífico" de Puntarenas).

Miñerías

En la juventud, como en botica, de todo hay.

Afortunadamente no abundan los pedantes y *rajones*, que superan á las *colorras* en eso de hacer que funcione la sin hueso para decir siempre disparates. A Dios gracias, nuestra juventud (me refiero á la estudiosa y sensata) va poco á poco dirigiéndose por la senda que enaltece, sin hacer caso á los falderillos q' se desgañitan de tanto ladrar. Esos jóvenes, que saben pensar, que ven las cosas tal y como son; esos jóvenes que de quijotes nada tienen y sí mucho de hombres de juicio; esos jóvenes, digo, constituya el porvenir de nuestra patria.

Pero los *otros*, los *chiquillos* en todo y por todo; los que con frecuencia se ponen en ridículo por su poca ó ninguna formalidad; los que se pasan la vida soñando imbecilidades; los mocuzuelos que la *pican de revolucionarios* y siempre de patriotas sin darse cuenta de una ni de otra cosa; los que, á pesar de su corta edad, saben ser hipócritas, farsantes y envidiosos; esos... *chiquillos*, son la desgracia del país.

Y... nada más!

ALE PATO.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

Toque de atención

Hace poco nos decía un amigo: pero hombre, ¿no había muerto Aquileo?

Dios libre, le contestamos; ¿de dónde sacas esa ocurrencia tan *funebre*?

—Pues sencillamente porque de él no volví á saber nada; antes (de eso hace mucho tiempo) nos deleitaba en los periódicos con sus festivas composiciones, bonitas siempre, siempre escritas con gracia, con esa gracia que sólo posee el amigo Aquileo; después... nos privó de tan excelentes platos, lo que me hizo creer en el *pataleo* del poeta. He salido de mi error en estos últimos días que he visto algo de Aquileo en algunos periódicos; me alegro muchísimo, pero... ya que sale al campo, donde debe estar el chispeante escritor, General en eso de manejar la pluma, que no se corra, ni se oculte, ni abandone el *arma*, que aunque no se le herumbra jamás, puede que por milagro un día de tantos suceda esa desgracia.

(Cpinamos con el amigo en cuestión y trasladamos al festivo Aquileo J. Echeverría.)

AQUÍ-MIRO.

DE TODAS PARTES

31 DE MAYO—1903.

GRAN BRETAÑA.—*Londres*.—El vapor *Virgil*, que arribó ayer á Deptford, procedente de Buenos Aires, trajo á su bordo ganado infestado. Se ha dado orden de que se mate dicho ganado y de que se incinere el resto de la carga.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N° 531

Puerto España, Isla de Trinidad.—El Ministro británico en Caracas ha recibido instrucciones por telégrafo para que proteste contra el decreto del Presidente Castro cerrando las aduanas del Golfo de Pará y Ciudad Bolívar. Significa este decreto la suspensión del servicio de los vapores de la Compañía británica y de los americanos en el Orinoco. Ello aumentará también la carestía de carne que existe en esta isla, pues la que se consume se trae de la Ciudad Bolívar. El decreto, á todas luces, perjudica al comercio en general de Venezuela.

TURQUÍA.—*Salónica*.—Un agente de la "British y Foreign Bibli Society," que presencié el combate librado el 21 de Mayo en la aldea de Mogil, entre tropa imperial turca y una banda de insurgentes, dice que 17 Komatjis se suicidaron después de haber quemado el último cartucho y de haber perdido toda esperanza de resistencia. Entre ellos hallábase tres jefes búlgaros de alta categoría. El agente concluye su carta con estas palabras: "Nuestra situación es terrible; vivimos en constante zozobra. Dios tenga misericordia de nosotros y nos traiga de nuevo la paz á estas regiones."

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

ESTADOS UNIDOS—*Washington*.—En un discurso que pronunció ayer el Presidente de la República, en Salt Lake City, manifestó que es la intención del Gobierno construir cada año cinco navíos de guerra para aumentar la armada y así atender mejor á las necesidades del país.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en país este.—Unico agente

Serapio Tomas

Desmoines.—En las vecindades de esta ciudad hubo una gran inundación, la cual ocasionó, entre otras pérdidas, la muerte de siete individuos. Se ha organizado una Junta para socorrer á los damnificados. Lo menos 6,000 personas se encuentran sin asilo. El agua ha comenzado á bajar. Se carece de comestibles y carbón.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras, Casa.—No. 531

Topeka.—Un día verdaderamente angustioso pasó el domingo esta ciudad. Se calcula que la inundación produjo de 175 á 200 víctimas. El valor de la propiedad perdida asciende á millones. Para aumentar los padecimientos de los desgraciados no ha dejado de caer lluvia helada. Se abriga la esperanza de que ya pasó lo peor, pues ha comenzado á retirarse el agua.

Piano, Canto, Violín, etc., se aprende muy bien y sin mayor gasto en la Escuela de Música "Santa Cecilia"

En esta ciudad ha acontecido una catástrofe de lo más

terrible. Toda la parte septentrional de la ciudad se encuentra anegada. Está cubierta de 7 pies de agua. Para agravar más la situación se han incendiado los edificios en donde se hallaba refugiada la gente.—Hay gran escasez de comestibles.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente.

Serapio Tomas

Hasta la vez el incendio ha destruido 400 casas y no hay modo de salvar el resto de la parte norte de la población. Se calcula que han perecido ahogadas y quemadas 150 personas. Los restos de las casas incendiadas están flotando sobre la inundación; muchas de ellas han sido arrastradas por la corriente hacia el lado Este de la ciudad. Hay diez pies de agua sobre el primer piso den las casas. Es tan fuerte la corriente que no permite llegar en bote á las casas que arde en llamas y que están rodeadas de agua. La gente que se encuentra refugiada en los techos tendrá que perecer ahogada ó quemada. En vano imploran socorro. Nada se puede hacer. A consecuencia de esto reina gran excitación. El río al Norte de Topeka tiene en la actualidad dos leguas de ancho. Se ignora por el momento la pérdida sufrida, pero se sabe que asciende á millones. Todos aquellos que no abandonaron anoche los barrios septentrionales corren peligro de perder la vida. Según cálculos hechos á la ligera, hay más de quinientas personas completamente sin esperanza de salvarse. A cada momento aparecen docenas de personas ahogadas ó ardidadas. La propiedad que no se destruye por el agua se pierde por el fuego. La pérdida de vidas y propiedades es incalculable. No se ha visto nada más espantoso. Siete mil personas lograron escaparse y se refugiaron en la parte meridional, donde están bien.

Muebles encausticados, listos para venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

San Luis.—La oficina meteorológica de esta ciudad dió aviso á las poblaciones situadas á lo largo de los ríos Missouri y Mississipi, que era más probable que dichos ríos se salieran de madre. Se teme que suceda en Jefferson lo que aconteció el año 1881, pues todos los terrenos bajos están

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI



Av. Central

Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, 100 varas al Oeste de la botica de *La Violeta*, frente á *El Cometa*

Tendré abierta mi **RELOJERIA —Y— PLATERIA**

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente

cubiertos de agua. Si los ríos continúan creciendo van á ocasionar pérdidas que serán millones de pesos.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

PERÚ.—Lima.—Se verificó anoche una gran manifestación popular frente á las residencias de Candamo y Alarco, Presidente y Vice-Presidente electos de la República, respectivamente. El comercio está sufriendo mucho perjuicio debido á que no hay comunicación por vapor con las poblaciones inmediatas á la costa, medida que fué tomada á consecuencia de la plaga bubónica.

CORRESPONSALES

De Cartago

Sr. DIRECTOR DE "EL DIA."

Amigo:

Nuestra vida monótona no admite transmitir á Ud. noticias de sensación,—con las que á diario *El Noticiero* llena sus columnas de información ignorando quizás ó sin saber siquiera su legítima procedencia.

Yo por eso, don Rafael, no sirvo para representar su digno periódico en esta localidad, ya por no ser alarmante con noticias, que caerían de su pequeña elevación por su simpleza, ó ya falsas, que también caerían desde su base por la falta de verdad en sus argumentos.

De piedra de toque está aquí nuestro activo señor Gobernador, quien mal pese á nuestros adversarios, si admite reposición, ella no será mejorada.

iii Que se retiraran del Parque Central, *pisa verdes*, mal entretenidos, colegiales ociosos, cocineras descuidadas, nodrizas enamoradas con perjuicio de los niños á su cargo y otros tantos amantes respectivamente vilipendiosos q' atropellarán no sólo la virtud de sus conquistadas, sino también la salud y bienestar de los niños q' la sociedad confía á estas últimas, quienes se retiran, después de palabras amorosas, allá, muy allá, en calles extrañadas ó en potreros, en compañía de las inocentes criaturas, no llamadas á presenciar por la moralidad de sus señores padres, tan espeluznantes escenas.

Esa ha sido la sublime idea del señor Gobernador, evitar esta serie de escándalos.

Pero alguien impuso al cuerpo de Policía, otra orden á su antojo.

El podía mandar... La orden se cumplió! Este *mandador misterioso*, sí que merece figurar en las urnas del Museo de Antigüedades, y además su nombre en un proceso por... ordenador sin orden. Nuestro Gobernador no es el responsable de esta iniquidad como tampoco es el señor Agente Pral. de Policía.

Uno y otro en entrevista privada conmigo, me prueban no ser autores de la tal *Pata de Banco*. Ello se debe únicamente á la estupidez de la fracción de policía que mal entendió y así llevó á efecto la tremenda brutalidad, de la que hoy se acusa indebidamente á las primeras autoridades de este cantón.

Cartago, 3 de junio de 1903.

CORRESPONSAL.

HECHOS Y DICHS

Para satisfacción del señor Comandante Mayor don Juan García, actualmente de alta en el servicio de las armas, quien se ha creído aludido en un comunicado que se publicó en este diario el día 31 de mayo próximo pasado, declaro que sus superiores están satisfechos de la conducta y servicios del Mayor García, desde el 4 de octubre del año anterior, fecha en que fué nombrado Comandante de la Plaza de Liberia, hasta hoy.

Al hacer la presente declaración, que estimo como un deber de justicia, manifiesto igualmente que me he negado á dar al señor García el nombre del autor de la referida gaceta á pesar de su insistente solicitud al efecto.

RAFAEL ALPÍZAR A.

San José, Junio 3 de 1903.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas.

Laboratorio Químico de la Aduana.—Por muerte del Dr. don Carlos Beutel, ha quedado vacante la Jefatura del Laboratorio Químico de la Aduana de esta ciudad, que tan acertadamente desempeñó dicho señor.

Ese puesto, de suyo delicado é importante, debe estar

atendido por una persona que, á más de su competencia científica, reuna condiciones de carácter y honorabilidad recomendables, requisitos á los que responden con ventaja los Profesores don Elías Jiménez Rojas y don Juan de Dios Céspedes, únicos en el país, bien que nos sea sensible confesarlo, que constituyen autoridades en el asunto.

Ojalá que el señor Ministro de Hacienda, á quien corresponde designar la persona que haya de suceder al Dr. Beutel, se decidiera á hacer en uno de dichos señores el nombramiento respectivo.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

"El Noticiero" habla de la infeliz tullida Juana Zamora; dice que estuvo en el Asilo de Pobres (antes de Incurables) y que de allí la echaron por su carácter y mal comportamiento; que la mencionada mujer llegó al extremo de darle de garrotazos á dos de sus compañeras; nos extraña, porque es tullida, como hemos dicho, y no puede ni menearse. Es sencillo, sencillísimo hablar en contra de los pobres, de los desheredados de la fortuna; ellos no reclaman, porque no pueden ni tienen voz ni voto, hasta cierto punto; y generalmente á su defensa nadie sale; por el contrario, se trata de hundirlos más, de hacer más penosa su vida siempre llena de infortunios, de lágrimas, de dolores. Perdonarle los defectos á una infeliz como la Zamora; ver de corregirle su conducta; darle asilo, separada de las demás... eso es noble, eso es grande. La caridad, así, resulta sublime, es más meritoria.

El Día, con mucho gusto llena sus columnas para tratar del asunto de Juana Zamora, porque esa mujer es pobre, enferma, que necesita de un auxilio, si es que hay todavía entre nosotros corazones generosos; sépalo, pues, *El Noticiero*, y siga él abogando porque no se dé asilo á la infortunada tullida; lo repetimos: es muy fácil hablar contra los pobres.

Se terminó ya el trabajo de albañilería en el Parque de la Dolorosa.

El General Sierra, ex-Presidente de Honduras, se encuentra entre nosotros acompañado de su familia.

En días pasados dimos cuenta del mal estado en que se encontraban varias canoas y desagües del Mercado, afortunadamente ya están haciéndose los arreglos necesarios. Nos alegramos por el bien general.

Clases de Solfeo y Teoría Musical á precios económicos, en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

Para mañana se prepara el debut del célebre ilusionista Mr. Wood; muy anunciados están sus obstáculos y es de esperarse que la asistencia á su primera función sea más que regular.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

Beneficio.—Los miembros de la Compañía Dramática Josefina espontáneamente acordaron anoche que la próxima función sea á beneficio del señor Ureña, en demostración de cariño y gratitud que abrigan por su querido Director, quien se ha portado siempre generoso con ellos y ha sabido darles estímulo y aliento. Noble es la conducta de los socios de dicha Compañía que quieren así premiar el desinteresado trabajo de su apreciable maestro.

Próximamente vendrá una tiple de la Habana para la Sociedad de Zarzuela Cuevas.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Anoche se efectuó, con numerosísima concurrencia, el estreno de *Andrés Chenier*. A la mayoría de nuestro público no satisfizo esa obra que es, no hay duda, de mucho mérito en cuanto á ciencia musical, pero que su autor sacrificó lo demás; dicha obra no deja á los oyentes la impresión de *Tosca* y de *Bohemia*.

Los artistas de la Compañía Lambardi desempeñaron bien sus papeles.

La orquesta de la Compañía Lambardi está ensayando la preciosa *Manon* de Massenet.

El lunes próximo celebrará sesión ordinaria de Junta General la Facultad de Medicina.

Se aceptó la renuncia presentada por don José Espinoza del cargo de Agente de Policía del distrito de Palmira del

cantón de Carrillo de la provincia del Guanacaste, y se nombró en su reemplazo á don Amadeo Bonilla, quien presta sus servicios desde el 25 de mayo último.

Con frecuencia.—Del Dr. José María Estupinián, de Zacatecoluca, son las siguientes palabras:

"Me permito manifestar á ustedes que con frecuencia he usado la "Emulsión de Scott" en todos aquellos casos de raquitismo y afecciones pulmonares, habiendo obtenido brillantes resultados, por cuyo motivo la recomiendo á mis clientes."

De nuestros canjes

Un drama conyugal

Mujer infiel

muerta á puñaladas

En la ciudad de Mendoza, República Argentina, tuvo lugar un drama sangriento que impresionó mucho á aquella sociedad.

Andrés Herrera, argentino, sorprendió á su esposa Elvira Quiroga, con su amante Antonio Condet, italiano, y armado de un puñal acometió á ambos con tal ímpetu que Elvira dejó de existir en seguida, á consecuencia de las heridas que recibiera y su amante quedó mortalmente herido.

Herrera se entregó inmediatamente á la policía y manifestó tranquilidad y conciencia del trágico suceso.

Herrera es un hombre de pueblo, sencillo y franco.

En una entrevista que tuvo con el corresponsal de un diario argentino, dijo que al concebir sospechas de que su mujer le era infiel, la amonestó; pero que ella negó el hecho, y entonces fué cuando se le impuso la necesidad de averiguar la verdad.

Pretextó un viaje, y penetrando furtivamente en su casa, se ocultó debajo del lecho conyugal.

La mujer, inmediatamente de creer á su marido ausente, se puso al habla con su amante, el cual no tardó en penetrar á la habitación; pero el marido, puñal en mano se precipitó sobre ellos é hirió á Condet de tres puñaladas en el pecho, y á la esposa de una mortal en el corazón.

El amante pudo huir y ser auxiliado.

TALLER DE SASTRERIA
—oDEo—
TRANSITO VARGAS A.

Se ha trasladado á la Calle 19 Sur, N° 190, frente á *La Bicicleta*
Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.
Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.
Telas finísimas y materiales de primera.
Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.
PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
se dignen visitar mi

—o DE o—

MUEBLES

almacén de 7
a. m. á 7 p. m.

UNICA

—EN—

Costa Rica

Emplea las más finas y mejores maderas del país. Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

Modelos extranjeros

—Y—

ESTILO

Av. Central, Este, nº 531

Jorge Morales Bejarano

ACABO DE ESTABLECER

un Taller de Carpintería y Ebanistería en la Avenida 12, frente á la Plaza de Dolores, casa de don M. Donaldson.

Ofrezco al Público mis servicios en toda clase de trabajos concernientes á los ramos apuntados; cuento con hábiles operarios, lo que me dará oportunidad de complacer á quienes me ocupen.

JOSE ARAYA.

San José, Junio 2 de 1903.

— A V I S O —

Para liquidar la sociedad comercial

J. R. R. Troyo y Compañía

y la agrícola que de hecho ha existido en Cartago con la denominación de

Troyo Hermanos,

de las cuales somos hoy únicos dueños, hemos nombrado liquidadores con las facultades de apoderados generalísimos, á los señores don Alberto Pacheco y don Enrique Goicoechea, quienes podrán ejercer el mandato conjunta ó separadamente.

San José, 12 de marzo de 1903.

Rafael Angel Troyo.

Rogelio Troyo.

Buen negocio y de gran oportunidad

Por no poderse atender se vende en este puerto y en su mejor sitio, UN HOTEL que cuenta con numerosa clientela y habitaciones amuebladas donde se pueden alojar hasta cincuenta pasajeros, pudiendo aumentarse éstas á juicio del comprador.

Para informes, dirigirse en Limón á los que suscriben

GONZALEZ & TICHENE.

Limón, 11 de Abril de 1903.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes

BARBERIA

—D E—

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseó completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

El Específico de la Tuberculosis.

De todas las especialidades farmacéuticas conocidas ninguna es tan agradable al paladar, tan indispensable á la salud y de reputación tan sólida como la Emulsión de Scott.

Ningún medicamento la aventaja en eficacia. La fama de que goza tan merecidamente no ha sido disputada por ninguna otra sustancia farmacológica; los médicos de todo el mundo la preconizan como el más excelente agente terapéutico contra la tuberculosis, la escrófula, el raquitismo, el linfatismo y todas las enfermedades que reducen el organismo á la miseria fisiológica. La

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa

casi puede decirse y no sin razón que es el específico de la tuberculosis, especialmente cuando se usa á tiempo. Tales son sus admirables resultados en esta común enfermedad.

Exijase la legítima.

De venta en las Boticas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

7A

Tipografía de Jenaro Valverde

SE ALQUILA

una casa grande

cómoda y decente situada en la Calle 17 Norte 150 varas al Norte del Mercado.

Para informes, dirigirse á la casa N° 247, situada en la misma calle.

Negocio redondo

Se necesitan de 5 á 7 mil colones para un negocio muy bueno. La persona que esté dispuesta á invertir esa cantidad tendrá todos los detalles dirigiéndose á

A. B.

CARTAGO

Post Morten

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

Depósito de vinos "Domaine Catoy" de la casa de H. Tournon y C°

Calle 17 Norte, N° 258

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos, periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

Es Ud. episcopal?

Digo ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, námbar, sahínillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues dirijase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las..... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.